

~~1513~~"LA EMPRESA EN LA ENCRUCIJADA"

Hechos recientes que afectan de forma fundamental a la vida de la empresa nos obligan a dedicarles este editorial. En especial, dos temas conmueven la vida de los empresarios en estas últimas semanas: el fraude a la Seguridad Social en Cataluña y prisión de algunos empresarios y la expropiación de Rumasa.

Sobre ellos nos sentimos obligados a formular algunas reflexiones, especialmente dirigidas a los empresarios y directivos - que últimamente viven la dificultad e incompreensión de la función social que desarrollan a pesar de que actúan dentro de - unos principios de ética empresarial, cumpliendo sus obliga -- ciones sociales y fiscales, aunque en algunos casos no compar -- tan su equidad y prudencia, desean desarrollar su función em -- presarial en un entorno favorable para su función de asumir -- riesgos y crear productos y servicios de interés general a un justo precio.

Ante esta situación, ASE quiere exponer los siguientes puntos:

- Se está produciendo una campaña informativa que conlleva que los empresarios puedan creer que existe un indiscriminado - ataque contra ellos, aunque vayan dirigidos solamente contra actuaciones incompatibles con un "estado de derecho" y con - los principios de actuación que los empresarios necesitan ab -- solutamente para el ejercicio de su función. Es necesario -- evitar que se piense que los abusos denunciados son habitua -- les en la empresa española.
- Ante situaciones concretas que no se conocen en profundidad no caben juicios precipitados sobre las personas y empresas afectadas debiendo adoptarse una actitud de comprensión cari -- tativa dejando a los Tribunales competentes la decisión que corresponda.
- Aun dándose la situación que parece concurrir en Rumasa, el método de la expropiación no parece el apropiado, cuando pa -- rece dudosa su constitucionalidad, aunque posiblemente haya sido adecuado para preservar, en lo posible, los intereses -

MAPFRE  
CENTRO  
DE  
DOCUMENTACION

de terceros, depositantes, empleados y accionistas, si bien - puede comportar un excesivo costo para el contribuyente y ser causa de desequilibrio en el presupuesto nacional.

En todo caso, la expropiación crea un precedente peligroso que permite a los sucesivos Gobiernos excederse en su aplicación - en consecuencia una impropiedad de los legítimos derechos de propiedad individual y empresarial.

- Con razón o sin ella, por estos casos y por otras circunstancias más generalizadas y reales, el empresario español atraviesa una profunda crisis de desánimo y pesimismo y se siente hostigado por sindicatos, prensa, presión fiscal y sobre todo, incompreensión general, hecho este último gravísimo para un país con un nivel de desempleo del 17% y que necesita urgentemente una reactivación económica que solamente puede surgir de empresarios con la suficiente confianza en el futuro de sus empresas para tomar riesgos de futuro.
  
- La empresa española está en una grave encrucijada, precisamente cuando su acción tiene mayor repercusión social. Muchos de sus problemas proceden de situaciones anteriores en las que la vida económica no estaba encajada en un "Estado de derecho" y muchas disposiciones económicas y fiscales carecían de la suficiente claridad, pudiendo facilitar estados de defraudación tolerada. Pero esto no justifica ni al gobierno ni a los propios empresarios que deben seguir aceptando riesgos empresariales y a ser estimulados para ello por gobierno y sindicatos. Sin una acción combinada, todo nuestro futuro económico será claramente negativo; por eso ASE desea promover una acción de restablecimiento efectivo de la concordia social y piensa organizar reuniones en toda España sobre el tema. "La empresa en la encrucijada" para devolver a nuestros asociados y empresarios en general, el orgullo y la justificación interna de su función en la vida socio-económica.